
本院於 107 年 4 月 8 日舉辦「資工系第二屆

傑出系友頒獎」歡慶交大校慶，遴選周文光、吳

銘雄、張光瑤、陳聖雄、黃耀文、趙書華、劉梅君、

蕭哲君等學長姐作為傑出系友。資工系曾建超系

主任表示，繼去年開始著手舉辦第一屆傑出系友

後，努力興建系友的資料庫，以期待往後能與更

多系友有更緊密的連結。以下是傑出系友的得獎

感言：

吳銘雄（計算機工程學系 68 級）

現任 

彥陽科技董事長

經歷

宏碁電腦業務課長

Intel 零件部業務經理

AMD 業務經理

謝謝系上給我傑出系友這個獎，因為我是我

們班上最愛交大資工系的同學，我當之無愧，我

是唯一唸了 5 年的畢業生。

我想告訴學長、學弟妹們，認識自己的長處

和短處，發展自己的長處，避開自己的短處，做

自己擅長又有熱情的事情，距離成功就比較接近。

另外，把身體練好，多交一些良師益友，將來在

社會上就容易把握出頭的機會。別人問我是哪裡

畢業的，我常常開玩笑，說我是國立交通大學計

算機工程系體育組田徑隊加游泳隊畢業的，我雖

然不大會唸書，但把身體練的非常好。

衷心盼望喜歡唸書的學弟妹，喜歡唸書的就

把書唸好，就回交大當教授，跟老師搶飯碗，不

喜歡唸書的學弟妹將來回交大捐款，跟我一樣，

有多少捐多少，要不遺餘力，這樣我們交大資工

系就會越來越好。

趙書華（計算機工程學系 69 級）

現任 

創為精密材料股份有限公司

董事長兼總經理

經歷

創為精密材料股份有限公司

交大台北校友會理事長

鹽光股份有限公司董事長

宏碁電腦股份有限公司行銷經

理

各位學長、教授們，大家好，我以前參加籃

球隊，因為交大女生很少，全校女生只有 41 位，

我記得大三學校舉辦了松竹梅女籃賽，我是後衛。

文／凃湘羚
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我過去也和吳銘雄學長一樣，我們一畢業就

進宏碁服務，現在我自己在經營一家中型的觸控

面板工廠，公司是創密精密材料股份有限公司，

在基隆，雖然現在觸控電板產業是紅海的市場，

但是我們是做利基市場的觸控面板，我們很認真

地將產品功能和品質做好，也服務好客戶，我們

會認真做好我們的工作，謝謝主任和老師推薦我，

期盼我們資工系的同學都找到自己的方向，未來

有好的發展，謝謝大家。

周文光（計算機工程學系 72 級）

現任 

靜宜大學 資訊工程學系 教授

經歷

靜宜大學副校長

靜宜大學圖書館館長

靜宜大學國際學院院長

靜宜大學總務長

國科會工程處資訊學門複審委

員

靜宜大學教務長

旺宏科學獎初審委員

靜宜大學管理學院院長

靜宜大學資訊管理學系系主任

曾主任、所有老師好，學長學姐學弟好，很

慚愧地，剛剛吳學長是努力賺錢，趙學姐是努力

工作，我呢？只能努力教書，就是以前書念得有

點好，下場比較悽涼點，我在學校教書所以視野

非常狹窄，我只能跟你講說，知道就知道，不知

道就說不知道，我覺得這件事非常重要，感謝主

任還有系所老師舉薦我，讓我有這個機會，非常

榮幸，謝謝各位。

陳聖雄（計算機工程學系 77 級）

現任 

仁寶電腦 智慧型裝置事業群 

副總經理

經歷

TAITA 台美產業科技協會理事

趨勢科技 全球研發副總、軟體

架構師

華碩電腦 總經理首席軟體幕僚

我和在座各位都不一樣，大部分時間都在美

國，那個時代 HP 可能是我們資訊畢業生第一志

願，所以我在當完兵之後在臺灣 HP 很短的一段時

間，但我很快就發現我周圍的同事，大部分都不

是科班出身都是商學院來的，我就發現這不是我

要的軟體環境，決定要出國去念書，念完後覺得

沒有去矽谷走一趟的話等於白走一趟，沒想到一

待就待了二、三十年，從最早待在硬體的公司像

美國國家半導體，後來再去昇陽電腦做 java 的團

隊，後來趨勢董事長遊說我加入趨勢，就在趨勢

擔任全球研發副總待了 10 年，但感覺留在矽谷沒

有創業對不起自己，因此在做資料安全的公司擔

任 co-CEO，做了三年，可是經營的不是很順利因

為碰到金融風暴。

接著仁寶副董事長希望在軟硬整合的環境下

建構一個軟體團隊，所以就被從美國請回來擔任

軟體的副總裁，而我現在在仁寶負責整個公司 AI

相關的議題和研發，希望在臺灣能幫臺灣做點事，

尤其臺灣還是以硬體為主的地方，所以我一直在

軟體有很深的熱情，希望有些成果。

其實在美國也常常參加交大同學會，感覺上

交大在美國感情還是非常好。在這麼多年來要感

謝很多老師，也要謝謝我太太，我跟我太太今天

剛好是 25 周年結婚紀念日，在工作上我算是比較

順利的，在 35 歲的時候我就已經做到 7 次的副總

裁，我覺得我是最愛校的一家人，謝謝各位。
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蕭哲君（資訊工程研究所 81 級）

現任 

采威國際資訊股份有限公司 總

經理

經歷

資策會教育訓練中心（台中 ) 

經理

數位聯合電信股份有限公司 行

銷經理

資策會技術研究處 專案經理

資策會技術研究處 副工程師

我還是先介紹一個重要的人，就是我太太，

我覺得創業人的太太都很偉大，因為要很體諒先

生，在外面的胡作非為，說實話我是這裡面背景

比較不一樣的，我大學是念中興應數，研究所我

才念交大資工。

研究所指導老師鍾乾癸教授真的很嚴格，我

想告訴各位那時候的指導老師非常忙，每次面談

只給我們 5 分鐘，我常常跟我的同仁分享，這 5

分鐘叫一根菸理論，如果那根菸快熄掉的時候，

還沒講出本週研究重點，老師就要我們回去再準

備一週，所以這訓練了我很好的簡報能力及技巧。

當我出去外面工作進行簡報的時候，非常容易在 5

到10分鐘講出重點，所以我想跟在座的學弟妹說，

一個嚴格的老師對你的要求與訓練，對你未來職

場是非常有幫助的。

我的公司都是做軟體的，其實我一直認為臺

灣的軟體還沒有出頭天，因為臺灣的硬體太強了，

所以軟體相對是配角，可是我慢慢體認現在整個

趨勢已經不一樣了，硬體是強調功能導向，軟體

是強調服務導向，當硬體發展到一個極致的時候，

要透過軟體的加值與文化素養才有機會讓硬體功

能變成一個貼心服務。

我畢業後到資策會工作 7 年我才回到臺中，

回到臺中後，老板又要把我調回去臺北，但即將

要與太太結婚，就決定在臺中創業，所以還是要

謝謝我太太把我留在臺中創立這家公司，公司的

表訂目標是 2021 年要掛牌，如果可以順利掛牌，

希望有機會可以多回饋母校與資工系，最後謝謝

交大資工系給我這份榮耀，再次感謝。

黃耀文（資訊工程學系 86 級）

現任

Proofpoint 技術副總

經歷

阿碼科技創辦人

國際級資安專家

天使投資人

蔡校長、曾主任、各位老師、各位同學大

家好，我國小就蠻會寫程式的，一直寫到高中畢

業，1997 年我畢業時工作機會非常多，大我 10、

20 年創業的學長非常的多，那時候整個產業都在

蓬勃發展，連小案子都百萬起跳，台積電、聯發

科也都已經成氣候，而且園區的大公司開出來的

package 都非常好，HR 會直接挖角或是打電話到

宿舍來找人。

我是學軟體的，在半導體公司的話，比較沒

有發揮的舞台，所以就繼續唸研究所，之後又跑

去工研院國防役，接著又去唸博士，後來覺得一

直在唸書也不是辦法，所以我把我的一些技術用

申請的專利的方式跟中研院談，於是我就開始募

資，但一直募不到錢，後來到矽谷，兩個禮拜內

就募到了我需要的資金。之後就成立公司，我希

望能夠做一個軟體的題目，另外，我希望以美國

做市場，可是我看到就是台灣從以前我們成功的

這些公司，比如說 Acer、Asus、HTC、TSMC，他

們的市場都以大的市場為主，不是以台灣為主，

在這過程中非常的辛苦，我用 10 年的時間做的這

個 compiler 的技術，後來是被我決定把它丟掉重

做，因為我更了解市場，後來也不止一家在跟我

們談併購，我現在在 Proofprint 做全球研發副總，

有一半時間在矽谷，有一半時間在臺灣。我希望

台灣的軟體產業能夠更蓬勃發展，所以我們總共

投資了 7 家，有一家你們可能比較熟的叫 Dcard。

今天很謝謝有這個機會能夠過來跟各位見面，

我最近都在資安產業做 AI 跟機器學習方面，我本

身背景還是以演算法為主，所以如果各位對這方

面有興趣的話可以來找我，我也希望我們能夠有

更多的軟體產業的發展，我認為軟體產業比較困

難的是，譬如說怎麼寫一個 WhatsApp、怎麼寫一

個 Line，可以讓全美國、全大陸的使用者來用，

這一方面我認為，我們軟體產業的經驗還不夠，

至於說實際上的技術或者學校訓練出來的這些基

礎，我認為是非常強的，所以我希望我能夠繼續

在這邊，對台灣的軟體產業有貢獻，謝謝各位。
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